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李振光
(食科系 57 級 )

現職 ◄ ► 特殊事蹟

經歷 ◄

退休中 1970-1971 間，與新加坡留台同學成立農學會。

(後因政治因素而停止活動 )

1973年創辦馬來西亞留台國立中興大學校友會。

1973 年與其他留台同學共同創辦馬來西亞留台

聯合總會。

1974年被推選為留台聯合總會籌募會所基金主席。

70 年底至 80 年中，與馬來西亞華教鬥士沈慕羽

與林晃升一起下鄉拜訪新村華人，鼓勵他們將孩

子們報名華文小學就讀和支持華文教育。

1996 年發生吉隆坡廣東義山迫遷事件，首先發

動號召全國華團團結一致，反對迫遷百年義山。

1999 年當選馬來西亞雪隆廣肇會館 ( 雪蘭莪 &

吉隆坡 )會長。

2000 年以雪隆廣肇會館會長身份發動“吉隆坡

廣東義山搬遷課題大型對話及交流會”，逾 50

多間鄉團、宗親會、義山組織和政黨代表出席

支持，同時一致通過堅決反對吉隆坡廣東義山搬

遷。

2007 年，中選吉隆坡廣東義山主席 (1895 年，

面積 343 英畝 )，在任期間積極推廣各項工作如

美化義山、增建羽化苑 ( 殯儀館 )、文物館及目

前亞洲最宏偉十三層納骨塔。同時也將百年義山

分區以先人名字擬定路名，將之塑造成一個古蹟

公園 (Heritage Park)。另外也領導行政部實行

現代化 ISO 系統制度管理義山。

2008 年 獲國家最高元首冊封對社會有功人士勳

章 (Johan Mahkota Wilayah) 準拿督

2010 年，“民間非營利義山轉型升級”研討會

主要主講人之一。

2012 年，組團赴柔佛邊佳蘭支援當地村民舉行

對話交流，支持他們反對迫遷，當地所有華人義

山號召全國華團關注迫遷事件及給予行動與精神

上之支持。
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曾任馬來西亞留台中興大學校友會會長

曾任馬來西亞留台聯合總會產業受託人 

& 籌募會所基金主席

曾任馬來西亞雪隆廣肇會館

 ( 雪蘭莪 &吉隆坡 ) 會長

曾任馬來西亞吉隆坡廣東義山主席

現任馬來西亞興北大學校友會顧問

現任馬來西亞雪隆廣肇會館

 ( 雪蘭莪 &吉隆坡 ) 顧問

現任馬來西亞吉隆坡廣東義山董事副財政
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會及留台聯合總會也是抱著這種理

念，希望留台生的學位受政府承認，

照顧留台生的福利，影響商家對留台

生的觀念。經過了 30 多年的努力，

今日總算看到一點小成果。當然在分

享這個果實時，更應該感恩前人的努

力。已故前留台聯總會長張景良在聯

總大廈落成紀念特刊裡面提到 : 今天

這個愿望在全體理事的合作，屬會的

支持，尤其是會所籌委會主席李振光

同學的落力奔波之下完成。

   在台中 4 年大學的教育，雖然沒

有好好發揮所學到的一些學術上的專

長，但在為人處事的教育上，我總算

用到了。為了一個理念，我從 1994

年開始就把大部份精神花在我國華社

事務上。我認為要改變一個“事實”，

必須先了解“事實”的真相。在經過

分析覺得一定要直接參與華團組織，

才能徹底把問題解決。

   馬來西亞大多數鄉團都有百年歷

史以上，最初是因為協助會員解決所

面對的問題及照顧他們福利，所以早

期的會館大多被人認為是老人的一

個中心 ( 活動 )、很保守、少開放。

當我當選為雪隆廣肇會館 (1886 年 ) 

得獎感言 ◄
   在去年會長古新隆告我知校友會

要提名我獲《傑出校友》，當時我在

想我何德何能，在事業上更一片空

白，哪有資格參與，故就沒有給古新

隆回應。但今年重提及得到師長及學

長們的鼓勵與支持下，我就大膽答應

了。當獲通知被選為《傑出校友》

時，內心真的很興奮。我告訴我的家

人及一般關心我的朋友，我中選因為

我多年來在馬來西亞華社的工作與貢

獻得到母校的認同，並給予我鼓勵及

肯定。同時我回會長電話說我會珍惜

這份榮譽，並會親自出席領這個獎。

   我家貧，高中畢業後在社會工作

一年後，才能到台灣唸書。畢業返馬

後因台灣學位不受大馬政府承認，當

時所有留台畢業生都面對同樣遭遇，

工資低及被排擠。當時心裡很不忿，

同樣 4 年大學教育，卻面對不同的對

待，我默默許下諾言，我一定要改變

這個“不平等的事實”，改變別人對

我們的觀點。我們找了一批志同道合

的留台同學籌辦農學會，以協助一些

農業上之科技問題，提升留台人之聲

譽，但卻因 513 事件被迫停止活動。

70 年代，跟留台同學創辦中興校友

冊封 Johan Mahkota Wilayah 準拿督
時，攝於馬來西亞最高元首皇宮。

代表吉隆坡廣東義山捐獻四川大地震馬
錢幣 100,000.00。
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會長時，以我為首的班底領導層首先推動改

革 :

˙為陳齡會員每月舉辦生日會(今改為三月）

˙學術性講座

˙會館與會館交流會 (包括國外 )

˙為會員購買團體意外保險

   在吉隆坡廣東義山迫遷事件 ( 義山 : 乃

海外華人先人墓園，由當地華團組織的一個

非盈利性組織 )，首先發動反對迫遷運動，

得到全國華團的共鳴，義山得以保存，我的

付出應該覺得驕傲。參與華團工作不易，領

導層除了具備應有之素質與才華，也必須有

責任感，能夠獨當一面和強大的班底，處於

領導崗位要懂得遊戲規則，該下台就應下

台，這才是智者。搞華團猶如做夫妻，把太

太(別人)放在你心裡，要懂得容忍及接納，

將不同背景和教育水平的人放在一起共事，

程度上是有一定的困難，但還是要面對。

我這一生中，發動捍衛義山是我人生最大高

峰，當時面對首相機密祕書來函指出義山一

定要搬遷，再收到吉隆坡市長來函封山 ( 停

止運作 )，一小部份華社敗類更以 15 華團自

居接管當時義山董事局來處理搬遷事項等。

今日這些義山地區已在 2020 年吉隆坡大藍

圖下歸列為古蹟區。

   今日柔佛州邊佳蘭同樣面對發展石油化

學之業而被迫必須搬村，包括廟宇、義山等。

在兩個月前台灣一批環保義工也特地飛到那

裡，給予當地村民鼓勵與打氣，當然我也趕

到現場與村民們對話與他們分享我捍衛義山

的精神與經驗。

    華團組織是維護華人最原始的根，每個

參與者都必須承載維護文化的使命。短短人

生，有生之年能為這個社群作出一點貢獻，

不敢祈求留名千古，但只求問心無愧。今天

回到母校領取這個獎，更加深我的使命感，

面對未來社會的文教工作再作另一個衝刺，

除了珍惜這份榮譽，也與我家人及所有關心

我的朋友一起分享。

在吉隆坡開闢功臣甲必丹葉亞來公祭儀
式上，接受中國鳳凰衛視專訪。

赴北京出席國際殯葬協會第十一屆會員
大會。

全家福

在民間非營利義山經營管理研討會上擔
任主講人。


